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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ
МИРА

Россия на месяц возглави�
ла Совет Безопасности ООН.

"Демонстративное глумле�
ние над человеческим досто�
инством, которым сопровож�
далась казнь Саддама Хусей�
на, может заставить "отдель�
ные страны" поставить перед
ООН вопрос о всеобщем за�
прете смертной казни". Об
этом сообщил во вторник те�
леканалу "Вести�24" постоян�
ный представитель нашей
страны в ООН Виталий Чуркин. 

Внимания к его словам до�
бавило то обстоятельство, что
первое в этом году заседание
Совета Безопасности ООН
прошло под председательст�
вом России (эту обязанность в
течение месяца исполняет
каждая из входящих в СБ на
постоянной основе стран).
Правда, больших надежд на
принятие решения об отмене
права государств казнить или
миловать своих граждан рос�
сийский дипломат не питает:
"Это вопрос очень болезнен�
ный, острый, эмоциональный.
Как пойдет его обсуждение в
дальнейшем, я предсказать не
могу".

Гораздо больше опреде�
ленности у него вызывают не
столь глобальные, но более
насущные для России вопро�
сы, прежде всего так и нераз�
решенные конфликты на пост�
советском пространстве. По
словам Чуркина, Россия как
председатель Совбеза наме�
тила на 24 января консульта�
тивное заседание, на котором
будет заслушано сообщение
представителя генсека ООН
по грузино�абхазскому кон�

фликту. Оно станет промежу�
точным перед апрельским, ко�
гда Совбез будет решать во�
прос о продлении полномочий
миротворцев в регионе и при�
нимать новую резолюцию.
Чуркин предположил, что "бу�
дет задействована тяжелая
политическая артиллерия", и
не исключил, что выступить в
ООН будут приглашены руко�
водители Абхазии. "Россия
продолжит наращивать вклад
в миротворческую и гумани�
тарную деятельность ООН", —
сказал дипломат, напомнив,
что наши миротворцы участву�
ют в операциях на Ближнем
Востоке, на Гаити, в Косове,
Африке, Азии и на простран�
стве СНГ. 

В свою очередь впервые
выступавший перед Совбезом
новоизбранный генсек ООН
Пан Ги Мун назвал "историче�
ским рекордом" участие ми�
ротворцев одновременно в 18
операциях и отметил, что "к
ООН обращены беспреце�
дентные запросы относитель�
но услуг доброй воли в упро�
чении мира". 

В БАГДАДЕ
ОБСТРЕЛЯНО
РОССИЙСКОЕ
ПОСОЛЬСТВО
Российское посольство в

Багдаде 10 января дважды
подверглось обстрелам из
стрелкового оружия. Жертв и
пострадавших в результате 
обстрелов нет, однако 
зданию нанесен материаль�
ный ущерб. В МИД России бы�
ли вызваны посол Ирака в
Москве и временный поверен�

ный в делах США. 
В связи с нападением на

посольство российская сторо�
на потребовала от иракских
властей "незамедлительно
предпринять исчерпывающие
шаги по укреплению системы
физической защиты дипмис�
сии, за безопасность которой,

согласно Венской конвенции о
дипломатических сношениях,
они несут непосредственную
ответственность, а также сде�
лать все необходимое для
предотвращения повторения
подобных инцидентов в даль�
нейшем". 

Представителю посольства
США, в свою очередь, указано
на то, что на многонациональ�
ных силах в Ираке, возглавля�
емых США, в соответствии с
их мандатом, утвержденным
Советом Безопасности ООН,
лежит прямая обязанность
обеспечивать безопасность
находящегося в стране дипло�
матического корпуса. 

НОВАЯ
СТРАТЕГИЯ США

В ИРАКЕ
Президент США Джордж

Буш в среду выступил с теле�
обращением, в котором рас�
сказал подробности новой
американской стратегии в
Ираке, призванной, по его
словам, не только нормализо�
вать ситуацию в регионе, но и
стать важным этапом в борьбе
с мировым терроризмом. 

В своем обращении Буш
заявил, что признает совер�
шенные в ходе иракской кам�
пании ошибки и полностью
осознает свою ответствен�

ность за них. При этом он дал
понять, что американские во�
еннослужащие в Ираке полно�
стью оправдали возложенные
на них надежды. "Вина за до�
пущенные ошибки лежит не на
них, а на мне", — подчеркнул
Буш. 

Характеризуя сложившую�

ся в Ираке ситуацию, Буш за�
явил, что она "неприемлема
для американцев и неприем�
лема для меня". В то же время
президент США в очередной
раз сообщил, что Америка не
намерена в ближайшее время
сворачивать иракскую кампа�
нию. "Если мы уйдем сейчас,
— сказал Буш, — мы обречем
иракское демократическое
правительство на гибель,
спровоцируем развал страны
и новую неконтролируемую
вспышку насилия". 

Однако, продолжил Буш,
власти Ирака не должны "бес�
конечно испытывать наше тер�
пение". Если премьер�ми�
нистр Нури аль�Малики не вы�
полнит данное им обещание
разоружить как суннитские,
так и шиитские группировки
боевиков, "он потеряет под�
держку и США, и иракского на�
рода". 

Переходя непосредственно
к деталям новой американ�
ской стратегии в Ираке, Буш
сообщил, что предыдущие по�
пытки нормализовать ситуа�
цию в стране и, в первую оче�
редь, в Багдаде" провалились
по двум принципиальным при�
чинам". Первой и наиболее
важной причиной неудач США
в Ираке, по мнению Буша, яв�
ляется нехватка войск, второй
— "недостаточная свобода

действий американского ко�
мандования в этой стране". 

Первым шагом на пути ис�
правления этих ошибок, по
словам Буша, станет увеличе�
ние американского континген�
та в Ираке на более чем 20 ты�
сяч военнослужащих, первая
группа которых прибудет в

страну уже 15 ян�
варя. Основная
часть дополни�
тельного контин�
гента, добавил
Буш, будет дисло�
цирована в Багда�
де и займется
борьбой с терро�
р и с т и ч е с к и м и
группировками,
действующими в
иракской столице
и ее пригородах. 

Расширенный
а м е р и к а н с к и й
контингент, сооб�
щил Буш, позво�
лит не только за�
чищать багдад�
ские районы от
боевиков, но и
держать их под
постоянным конт�
ролем. "Ситуация,
когда военнослу�
жащие освобож�
дают район от бо�
евиков и уходят,
сводила на нет
все усилия. Через
считанные часы
после спецопера�
ции боевики воз�
вращались. Те�
перь это не повто�
рится", — под�
черкнул Буш. 

Кроме того, со�
общил Буш, если
ранее правитель�
ство Ирака проти�

вилось проведению спецопе�
раций в районах, преимущес�
твенно заселенных шиитами,
то теперь ситуация изменит�
ся. "Аль�Малики дал твердое
обещание вести борьбу со
всеми боевиками, и он должен
его сдержать", — заявил пре�
зидент США. Буш также дал

понять, что бу�
дет усилена
борьба с дей�
ствующими на
т е р р и т о р и и
Ирака боевика�
ми, прибывши�
ми в страну из
Ирана и Сирии. 

В рамках но�
вой стратегии

США в Ираке, по словам Буша,
также будут предприняты до�
полнительные меры по защи�
те границ этой страны и уси�
ления разведывательной дея�
тельности. "Некоторое время
назад я отдал приказ о на�
правлении в Персидский за�
лив еще одного авианосца
ВМС США и размещении в
Ираке ракетных установок
Patriot PAC�3", — сообщил
президент США. Кроме того,
по его словам, американские
специалисты окажут всю не�
обходимую помощь по защите
иракско�турецкой границы,
через которую в страну прони�
кают боевики. 

Следствием новой страте�
гии, подчеркнул Буш, должно
стать обеспечение возможно�
сти передачи всех провинций
страны под контроль иракских
сил безопасности к ноябрю
2007 года. 

В то же время Буш признал,
что даже если ситуация в Ира�
ке будет развиваться в стро�
гом соответствии с планом,
"не нужно ждать скорой и лег�
кой победы". "Не буду лука�
вить. Нас ждет тяжелый и кро�
вавый год, который принесет
новые жертвы как среди ирак�
ского населения, так и среди
наших военнослужащих", —
сказал Буш. 

РОССИЯ БУДЕТ ПРАВИТЬ,

СОЮЗНОЕ ГОСУДАРСТВО 
ПОД УГРОЗОЙ

Как сказал Грызлов, строительство Союзного государства
идет по плану, и союз России и Белоруссии представляет на
сегодня "наиболее продвинутое в интеграционном смысле"
объединение. "Многое сделано в вопросах социального
обеспечения, укрепления военного сотрудничества", — на�
помнил спикер. 

Б.В. Грызлов также заявил, что в Госдуме приветствуют
преодоление кризиса с поставками нефти через Белорус�
сию. Он выразил уверенность, что встреча двух премьеров
"позволит снизить накал страстей". Вместе с тем Грызлов
отметил, что необходимо продолжить работу по экономиче�
ской интеграции. "Хочу напомнить, что решения по постав�
кам газа и нефти в Белоруссию наиболее льготные на всем
постсоветском пространстве", — сказал он.

ПЕРВЫЕ ЗАКОНОПРОЕКТЫ�2007
ВЕСЕННЕЙ СЕССИИ 

В ПАРЛАМЕНТЕ УЖЕ СОЗРЕЛИ

В предстоящую весеннюю сессию, предпоследнюю для
нынешнего состава Думы, парламентариям предстоит рас�
смотреть 551 законопроект, 45 из них — в приоритетном
порядке, причем девять из приоритетных законопроектов
были внесены в нижнюю палату президентом, а 26 — пра�
вительством. Это будет первая весенняя сессия, в которую
депутатам будет представлен проект федерального бюд�
жета, причем в первый раз — сразу на три года, с 2008�го
по 2010�й. Кроме того, нижняя палата планирует заняться
противодействием экстремизму, транспортной безопасно�
стью, повышением минимального размера оплаты труда,
введением единого госэкзамена на всей территории стра�
ны и многим другим. Однако предстоящее в конце года
важное событие — смена состава нижней палаты — неиз�
бежно будет оказывать основополагающее влияние как на
умонастроения парламентариев, так соответственно и на
итоги весенней сессии Думы.

Самый сенсационный из законопроектов предполагает,
что юношам, призванным на альтернативную гражданскую
службу, разрешат жить дома. Но остальные планы парла�
ментариям популярности скорее всего не добавят.

В 2007 году Дума намерена ужесточить наказания за на�
рушение правил дорожного движения. Правда, появились
сведения, что законопроект будет слегка смягчен: из него
якобы собираются изъять так называемую систему штраф�
ных баллов (водитель, набравший их более 10, будет ли�
шаться прав). 

В рамках борьбы с преступностью депутаты рассмотрят
законопроект об административном надзоре за ранее су�
димыми. Авторы не скрывают, что пытаются возродить су�
ществовавшие при советской власти ограничения для этой
категории граждан. Правозащитники напоминают, что Кон�
ституционный суд уже высказывал свое мнение о недопус�
тимости связывать судимость с дополнительными наказа�
ниями, не предусмотренными Уголовным кодексом.

Можно предположить, что Конституционному суду также
придется разбираться с законопроектом с длинным и скуч�
ным названием "О резервировании земельных участков для
государственных или муниципальных нужд". Под резерви�
рованием понимается ограничение прав на использование
и распоряжение земельным участком, причем находящим�
ся в собственности как у граждан, так и у организаций. Ду�
ма намерена принять закон о кадастре недвижимости. Обе�
щают упростить и удешевить процедуру ее обмера и регис�
трации. 

Намечены и поправки в закон об обществах с ограничен�
ной ответственностью (ООО). Поскольку учредительные
договоры будут отменены, то содержащиеся в них сведе�
ния будут вноситься в Единый реестр юридических лиц. 

Законопроект об обязательном страховании опасных
объектов явно поднимет стоимость услуг автозаправок, а
также коммунальщиков: лифт — тоже объект опасный, зна�
чит, должен быть застрахован. Кстати, страховать свои ус�
луги будут и туроператоры. 

И, наконец, будет поставлена точка в спорах о едином
госэкзамене для выпускников школ. С 2009 года его будут
сдавать по всей стране.

НОВАЯ "РОДИНА"

Об этом заявил глава думского комитета по регламенту и
организации работы палаты Олег Ковалев. Руководителем
фракции "Родина" (в нее вошли "Народная воля", "Социали�
стическая единая партия России" и "Патриоты России")
стал Геннадий Семигин, который возглавляет партию "Пат�
риоты России". Пост вице�спикера от этой фракции остался
за лидером "Народной воли" Сергеем Бабуриным.

ДУМСКАЯ ВЕСНА

Что такое русский язык? Это
государственный язык для 145
миллионов россиян. Это один
из шести рабочих языков Орга�
низации Объединенных Наций.
Это язык жизни для 15 милли�
онов приехавших в Россию 
гастарбайтеров. Это язык свя�
зи с Родиной для 30 миллионов
наших со�
отечествен�
ников за ру�
бежом. Рус�
ский — язык
Пушкина и
То л с т о г о ,
Бродского и
Пастернака,
язык нацио�
нальной гор�
дости и до�
стоинства.

Учитывая, что по�прежнему
это один из самых распростра�
ненных в мире — по сухим ста�
тистическим данным МИД, он
является родным для 170 мил�
лионов человек и 350 милли�
онов его понимают, — прези�
дент поручил Министерству
иностранных дел Российской
Федерации проинформиро�
вать ЮНЕСКО и заинтересо�
ванные международные орга�
низации о предстоящих в 2007
году торжествах. Старт года бу�
дет дан в Париже в январе на
международной лингвистичес�
кой выставке "Эксполанг", ко�
торая пройдет под эгидой суп�
руги Президента России Люд�
милы Путиной и супруги прези�
дента Франции Бернадет Ши�
рак. В этом году Россия — по�
четный гость выставки. Об этом
говорит ее основной девиз:
"Русский язык — первый язык
общения в космосе".

А затем, как в калейдоскопе,
сменяя друг друга, по всему миру
пройдут фестивали русского
языка и русской словесности. За�

планированы международные
форумы русистов, научно�прак�
тические конференции, методи�
ческие семинары, "круглые сто�
лы" по проблемам функциониро�
вания и преподавания русского
языка за рубежом.

Для зарубежных русистов
предусмотрены краткосрочные

курсы повышения квалифика�
ции и мастер�классы ведущих
российских филологов. А для
иностранных учащихся и детей
соотечественников, проживаю�
щих за рубежом, — олимпиады
по русскому языку, литературе,
истории и культуре России. Ин�
терактивные акции в Интерне�
те, книжные выставки, чита�
тельские конференции с рос�
сийскими писателями — все
это, как задумано, поддержит
статус русского языка как ми�
рового, поддержит российскую
культуру в странах, историчес�
ки связанных с Россией.

Это, как говорится, празд�
ничный фасад. За "великий и
могучий" собираются взяться
всерьез. К сожалению, так
обычно случается, когда с "объ�
ектом" не все в порядке. Рож�
дается мало детей — объявля�
ют Год ребенка. Проблемы с па�
мятниками архитектуры — Год
культурного наследия. Русский,
как выяснилось после много�
летних дебатов вокруг закона о
русском языке, нуждается в го�

сударственной защите. В доку�
менте, принятом депутатами,
определены и главные страте�
гические враги "великого и мо�
гучего". Это просторечие или
матерщина, иностранные за�
имствования и сленг. Кто�то из
наиболее радикально настро�
енных думцев предлагал ввес�

ти штрафы
за каждое
незаконное
слово в эфи�
ре или с го�
сударствен�
ной трибуны.
От неадек�
ватных мер
отказались,
однако и
адекватных
не придума�

ли. Лингвисты в один голос ут�
верждают: закон не работает.
Те, кто обязан применять санк�
ции по отношению к его нару�
шителям, сами, что там скром�
ничать, грешат и обсценной
лексикой , и сленгом. Не та эта
субстанция — язык, чтобы рег�
ламентировать ее штрафными
санкциями. 

Красивый и правильный рус�
ский язык стал большой редкос�
тью. За примером далеко ходить
не надо. Недавно на одной из ра�
диостанций собралось общество
любителей и знатоков русского
слова: журналист, лингвист, де�
путат Государственной Думы.
Долго и красиво рассуждали о
том, что "великий и могучий"
нужно спасать, отвечали на во�
просы слушателей. А в конце
программы позвонила пожилая
дама со старомосковским выго�
вором и сказала: "Господа, к со�
жалению, все вы говорите по�
русски с ошибками". Что делать?
Просто любить тот язык, который
по счастливой случайности ока�
зался для нас всех родным.

С НОВЫМ 
РУССКИМ ГОДОМ!

"ЕДИНАЯ РОССИЯ"
ЗАЙМЁТСЯ

ТРУДОУСТРОЙСТВОМ
МОЛОДЁЖИ

В 2007 году одним из приоритетных на�
правлений деятельности "Единой России"
станет обеспечение трудовой занятости мо�
лодежи.

Об этом заявил замглавы фракции "Еди�
ная Россия" Вячеслав Володин на встрече с
Президентом РФ Владимиром Путиным:
"Мы ведем переговоры с правительством,
чтобы решить проблему трудоустройства
молодежи через резервирование рабочих
мест на предприятиях". Как подчеркнул 
В. Володин, речь идет о тех предприятиях,
где есть государственное или муниципаль�
ное участие. По его словам, молодежная по�
литика будет в 2007 году в центре внимания
"Единой России". Главное внимание при
этом будет уделено трудовой занятости и
обеспечению жильем. Вячеслав Володин
подчеркнул, что обеспечение квартирами
молодых россиян — вопрос решаемый.
"Сделать ипотеку более дешевой, снизить

проценты по кредиту возможно", — отметил
он. 

МЭР НОВОСИБИРСКА
СТАЛ ЕДИНОРОССОМ
Мэр Новосибирска Владимир Городец�

кий стал членом партии "Единая Россия". До
сих пор он был единственным мэром горо�
да�милионника, не состоявшим в партии
властиы. Более того, Городецкий заявлял,
что партийным становиться не собирается,
но неожиданно изменил свою позицию.
Возможно, вступление Городецкого в пар�
тию связано с тем, что Новосибирск попал в
число городов�миллионников, для которых
"Единая Россия" в Госдуме добилась выде�
ления миллиарда рублей на дорожное стро�
ительство. Впрочем, как заверил сам Горо�
децкий, связи между этим миллиардом и
его вступлением в партию нет. По его сло�
вам, таких условий ему никто в Москве не
ставил.

КОММУНИСТЫ НАШЛИ
ПОВОД ДЛЯ ПИКЕТОВ
На этой неделе большинство депутатов

Госдумы во второй раз отклонили предло�

жение заместителя руководителя фракции
КПРФ Валентина Купцова вызвать на Охот�
ный Ряд для разъяснения конфликта с Бело�
руссией премьер�министра Михаила Фрад�
кова. Однако коммунисты намерены стоять
на своем до конца. Фракция компартии по�
святит этому вопросу специальное заседа�
ние, куда будут приглашены и члены кабине�
та, и представители белорусской стороны. 

Коммунисты обвиняют в лукавстве СМИ.
Главная цель последних — якобы дискреди�
тировать правительство братского народа.
"Каждый человек должен получить досто�
верную информацию: кто выигрывает, кто
проигрывает от принимаемых в рамках кон�
фликта решений не только в экономичес�
ком, но и политическом плане, почему нас
хотят столкнуть с нашими друзьями — бело�
русским народом", — объяснил суть требо�
ваний однопартийцев координатор фракции
КПРФ в Госдуме Сергей Решальский. Доне�
сти аргументы обеих сторон до граждан
коммунисты берутся сами. Основная на�
грузка, впрочем, по решению секретариата
ЦК, ляжет на плечи московского отделения
КПРФ. Его активистам предстоит в ближай�
шие две недели (пока конфликт не сошел на
нет) организовать пикеты, а также подготов�

ку и раздачу разъясняющих материалов у
станций метро. Среди возможных мест пи�
кетирования — центральный офис "Газпро�
ма", здание Министерства экономического
развития и торговли и даже Администрация
Президента РФ. Параллельно коммунисты
намерены подключить и свой администра�
тивный ресурс. Фракция КПРФ внесет на го�
лосование специальное обращение Мос�
гордумы к правительству и президенту. Кро�
ме 25 организаций, входящих в штаб проте�
стных действий КПРФ, особую активность
проявляют женские общественные органи�
зации.

ПОЛМИЛЛИАРДА 
НА АГИТАЦИЮ

Союз правых сил готов потратить на ве�
сеннюю избирательную кампанию по выбо�
рам депутатов законодательных собраний
14 регионов России 500 миллионов рублей
(около 19 миллионов долларов). 

Секретарь президиума федерального по�
литсовета СПС и глава подмосковного отде�
ления партии Борис Надеждин заявил, что

Союз правых сил в большинстве регионов
отказался от сбора подписей для участия в
выборах, избрав залог. "Собирать подписи
— дело опасное, очень трудоемкое и финан�
сово затратное", — пояснил он. 

В партии уверены, что Союз правых сил
сможет набрать не менее трех процентов
голосов избирателей и таким образом вер�
нуть залог в партийную кассу. Член ЦИК Ев�
гений Колюшин заявил: "500 миллионов на
14 регионов — сумма, конечно, большая, но
я не вижу здесь нарушения закона. Сейчас
они легко могут потратить их в одном только
регионе". На выборах только в Московскую
областную думу, намеченных на 11 марта,
СПС намерен внести 15 миллионов рублей
залога, а всего потратить около 150 милли�
онов рублей. Напомним, что в первый раз,
29 декабря, поданные партией в Мособлиз�
бирком документы были забракованы. Со�
юзу правых сил удалось заверить свой спи�
сок лишь со второй попытки 4 января. Изда�
ние отмечает, что официально аккумуляция
средств для участия в весенней избиратель�
ной кампании в СПС началась 9 января. 

В ПАРТИЯХ ПЕРЕД ВЫБОРАМИ

ПОЛИТИКА

2007�Й ОБЪЯВЛЕН ГОДОМ РУССКОГО ЯЗЫКА

Президент России Владимир Путин подписал Указ "О проведении Года

русского языка". Чего ждать россиянам от наступившего

лингвистического 2007(го? 

АМЕРИКА — ВОЕВАТЬ
ДЕПУТАТОВ И
СЕНАТОРОВ

ЛИШИЛИ
"ФЛАЖКОВЫХ"

НОМЕРОВ
Недавно Госдума

приняла в третьем

чтении закон,

отменяющий

оборудование машин

депутатов Госдумы и

членов Совета

Федерации особыми

государственными

регистрационными — так

называемыми

"флажковыми" —

знаками. 

Соответствующие изме�
нения были внесены в дей�
ствующий Федеральный за�
кон "О статусе членов Сове�
та Федерации и статусе де�
путата Государственной Ду�
мы Федерального собрания
РФ". 

Как сообщил вице�спикер
Владимир Пехтин, перере�
гистрация всех автомашин
со спецсигналами и особы�
ми государственными реги�
страционными номерами
будет завершена к 1 февра�
ля.

МЕЧТЫ
СБЫВАЮТСЯ

В программу развития
российского космоса
планируется включить
полеты на Луну и Марс,
о которых мечтал
Сергей Королев. Об
этом сообщил
президент,
генеральный
конструктор ракетно(
космической
корпорации "Энергия"
Николай Севастьянов на
торжественном
собрании, посвященном
100(летию со дня
рождения выдающегося
создателя космической
техники. 
Севастьянов подчеркнул,

что Президент РФ дал пору�
чение подготовить 30�лет�
нюю программу развития
российской космонавтики.
"При подготовке этой про�
граммы мы должны запла�
нировать реализацию мечты
Королева о промышленном
освоении космоса,  полетах
к Луне и Марсу", — отметил
глава корпорации, носящей
имя легендарного конструк�
тора.

В СТРАНЕ 

И МИРЕ

Информагентство 

"Орловской правды".

Полосу подготовили Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ и Елена ПРЕСНЕЦОВА.
При подготовке полосы использованы материалы "Российской газеты", "Независимой газеты",

информагентств "Известия.RU", "Лента.RU", "Газета.RU".

Председатель Госдумы РФ Б.В. Грызлов не считает,

что обострение в отношениях России и Белоруссии

ставит под угрозу создание Союзного государства.

По его словам, никто не сомневается в

необходимости достижения этой цели. Уже сегодня,

отметил спикер, многое делается для того, чтобы

Союзное государство обретало реальную силу. 

10 января депутаты Государственной Думы
собрались на первое в 2007 году пленарное
заседание.

В Государственной Думе России образована новая
фракция "Родина".


